

八千代市教育委員会会議録
令和 7 年度第 9 回定例会

1 日 時 令和 7 年 1 月 18 日 (水)

開 会 午後 1 時 26 分

閉 会 午後 1 時 54 分

2 場 所 教育委員会庁舎大会議室

3 出 席 者

教 育 長	嶺岸	秀一
委 員	石井	伸一
委 員	川嶋	一永
委 員	左海	尚子
委 員	三橋	洋子

(説明員)

教 育 次 長	兒玉	健司
---------	----	----

(学校担当)

教 育 次 長	石原	雄二
---------	----	----

(社会教育担当)

教 育 総 務 課 長	渡邊	久貢
-------------	----	----

学 務 課 長	片波見	昌浩
---------	-----	----

学 務 課 主 幹	高岡	洋介
-----------	----	----

指 導 課 長	加藤	英昭
---------	----	----

指 導 課 主 幹	安藏	重幸
-----------	----	----

教育センター所長	向	智広
----------	---	----

教育支援センター所長	長島	秀一
------------	----	----

青少年センター所長	野木	雅生
-----------	----	----

保 健 体 育 課 長	宗像	洋
-------------	----	---

生涯学習振興課長	井澤	延浩
----------	----	----

生涯学習振興課主幹	岡崎	智
-----------	----	---

生涯学習振興課主幹	岩崎	乃吏子
-----------	----	-----

文化・スポーツ課長	大野 光弘
文化・スポーツ課副主幹	宮澤 久史
郷土博物館館長	中村 元重
(書記)	
教育総務課主査	中尾 通彦
教育総務課主査補	菅田 菜摘

4 開 会

○**嶺岸教育長** ただいまから、定例教育委員会を開会いたします。八千代市教育委員会会議規則第20条の2の規定により、議事の進行を行う委員の指名を行います。教育長において、川嶋委員を指名いたします。川嶋委員よろしくお願ひいたします。

5 会議録署名人の指定

○**川嶋委員** それでは、会議録署名人の指定を行います。嶺岸教育長のほかに、左海委員にお願いしたいと思います。

○**左海委員** はい。

6 前回会議録の承認

○**川嶋委員** 次に、令和7年度教育委員会第8回定例会会議録の承認について、質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。令和7年度教育委員会第8回定例会会議録を承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、令和7年度教育委員会第8回定例会会議録は承認されました。

なお、議案第2号、令和7年度八千代市一般会計補正予算（第3号）案、及び議案第3号、議決事件の一部変更について、の審議は非公開といたしました。議案が市議会に提出され、既に公表されている内容となつたため、この議事の記録を公表することに御異議ございませんか。

御異議なしと認めます。

次に、各課報告をお願いいたします。

7 報告事項

○学務課長 学務課から、令和8年度みどりが丘第二小学校入学予定児童の保護者説明会について、ご報告いたします。報告資料1を御覧ください。

11月26日に、令和8年4月に開校予定の「みどりが丘第二小学校」に入学予定児童の保護者を対象に、入学説明会を実施いたしました。当日は58世帯の御家庭に御参加いただきました。

説明内容は学校概要、入学までの諸準備、学童保育について担当課から説明をし、最後に質疑応答を行いました。

説明会終了後は、会場入り口に設置いたしました「みどりが丘第二小学校」の校舎模型に児童と保護者が集まり、令和8年4月から通うことになる校舎の施設を見ながら、「僕の学校だね。」と嬉しそうに見ている様子がございました。

今後、3月下旬に「みどりが丘第二小学校」へ通うこととなる、小学校新1年生から新5年生の児童の保護者を対象とした説明会を予定しております。

学務課からの報告は以上です。

○指導課長 指導課から各種コンクールについて3点、ご報告いたします。

1点目は、2026全国小学校管楽器合奏フェスティバル東日本大会出場についてです。八千代市立村上小学校が会長賞を受賞し、2月14日に埼玉県川越市で行われる東日本大会の出場を決めました。なお、12月9日に市長の表敬訪問を行い、大会に向け激励のお言葉をいただきました。

2点目は、令和7年度全国中学生人権作文コンテスト及び千葉県人権ポスター原画コンテストについてです。11月9日に令和7年度人権作文・人権ポスター原画コンテスト船橋・八千代地区大会の表彰式が開催されました。人権作文の部では、最優秀賞1名、八千代市長賞1名、八千代市教育委員会教育長賞1名、その他、優秀賞1名、奨励賞に3名が入賞した人権ポスター原画コンテストでは、最優秀賞1名、八千代市長賞1名、八千代市教育委員会教育長賞1名、その他、優秀賞1名、奨励賞に12名が入賞いたしました。併せて、11月29日に八千代台文化センターにて、「人権落語・人権作文」のイベントが行われました。最優秀賞、市長賞、教育長賞に選ばれた3名の

生徒が入賞した人権作文の朗読を行いました。

3点目は、2025冬八千代子どもサミット第14回中学生リーダー研修会についてです。報告資料2を御覧ください。

12月12日に、八千代市生涯学習プラザ、萱田南小学校において、「2025冬第14回中学生リーダー研修会」を開催いたしました。研修会は、八千代子どもサミット事業の一環で、将来を自らの声でよりよい社会へ導く中学生のリーダーの育成を目的として、市内の中学校及び義務教育学校から代表に選ばれた生徒22名が参加しました。今年度は、サミットの先輩2名も駆けつけてくれました。研修1では、「世界の『みとめあい』」と題し、韓国の中学生とインターネットを介して英語で交流しました。日本での「みとめあい」の活動を紹介したり、韓国での「みとめあい」について聞いたりしました。研修2では、サミット委員全員で来年度の八千代子どもサミットのテーマについて話し合いました。これまでの子どもサミットの流れや今年度の課題を踏まえ、それぞれの考えや思いを伝え合い、時間ぎりぎりまで話し合いました。最後には、来年度のテーマを「みとめあい -つなげよう心、伝えようおもい -」に決めることができました。

今後、さらに、子どもサミットの活動を学校に浸透させ、近隣地域・八千代市にとどまらず幅広く広げられるよう、取組を継続してまいります。

報告は以上でございます。

○生涯学習振興課岩崎主幹 第10回八千代市図書館を使った調べる学習コンクール優秀作品展示会及び表彰状授与式について、御報告いたします。

報告資料3を御覧ください。

市内小中高校生を中心に、図書館の本等を使って「調べた結果をまとめた作品」、「夏休みの自由研究作品」を募集した「第10回八千代市図書館を使った調べる学習コンクール」は、3, 369点の応募がありました。

11月7日金曜日、8日土曜日に開催した優秀作品展示会は、応募された作品の中から、市長賞、教育長賞、館長賞、優秀賞、優良賞、特別賞合わせて52点の受賞作品及び学校賞の賞状を展示しました。11月29日土曜日に開催した表彰状授与式では、各賞の受賞者の表彰状授与を行いました。

報告は以上でございます。

○生涯学習振興課岡崎主幹 各公民館で開催いたしました「公民館まつり」について、御報告いたします。市内9公民館の内7つの公民館で公民館まつ

りが開催され、全部で97団体が参加いたしました。令和5年度より、まつりへの参加を任意に改めましたことから、参加するサークルが減少し、開催日数においても縮小傾向にあるなど、利用者の高齢化による影響がうかがえるところでございます。

公民館では、今後とも日頃の学習成果の発表の場を公民館まつりだけに限らず、活動体験・見学会や、公民館主催講座への指導協力など違った形での社会教育活動への参加に繋げていけるよう、働きかけを行うよう努めてまいります。

○文化・スポーツ課長 文化・スポーツ課から、角田夏実選手柔道教室について、御報告いたします。11月15日に本市出身のパリオリンピック柔道女子48kg級金メダリストの角田夏実選手による柔道教室を開催いたしました。この教室は、八千代警察署の協力により、警察署内の柔剣道場を会場とさせていただき、八千代市柔道協会の協力のもと、小学生の柔道経験者を対象に開催いたしました。当日は、小学生22名に参加いただき、世界を制した巴投げのポイントなどを、やさしく子どもたちへアドバイスをされました。

参加した子どもたちからは「とても勉強になり、もっと柔道が好きになりました。」や「一生の思い出になりました。今日の教室で夢が決まりました。」などの感想があり、閉会セレモニーでは、角田選手から参加した子ども達に対し「辛いことやきついことがあっても、頑張っていれば楽しいことがある」などのメッセージを述べられました。今後もオリンピックメダリストと子どもたちとの触れ合いの機会を設け、スポーツの活性化に努めてまいります。

続いて、今月14日、日曜日に開催されました、第26回ニューリバーロードレースin八千代の開催結果について御報告いたします。今大会は、申込者数が前回大会よりも多い4,133名でありました。大会当日は雨天となってしまったため、2,952名のランナーの参加となりました。

参加者には、参加賞として本大会オリジナルタオルが配布されたほか、源右衛門鍋で作る豚汁が振る舞われました。大会の開催にあたりましては、企業からの協賛を頂いたほか、市内の各種団体及び学校から約700名のボランティアの方々に御協力を頂きました。参加者の安全を期すため、消防本部による救急本部を設置し、コース上にAED隊を6隊配置の上、警備を実施し、大きな事故や重傷患者の発生もなく、無事に終了しました。

本大会は、市民の体力と健康の増進を図るとともに、本市を広くPRする機会として、今後も実行委員会と協力して開催してまいりたいと考えております。

報告は以上となります。

○文化・スポーツ課副主幹 文化財班から、八千代市文化財指定並びに指定書交付式について、御報告いたします。前回の定例教育委員会で議案として提出いたしました青銅製華瓶と妙法蓮華経納置塔を新規に文化財指定し、本日9時30分から教育委員会大会議室において、指定書交付式を開催いたしました。この指定により本市の指定文化財は30件になりました。

今後も文化財調査を継続し、新たな文化財指定につなげていきたいと考えております。

報告は以上です。

○生涯学習振興課岡崎主幹 10月6日に開催いたしました令和7年度八千代市公民館運営審議会について、御報告いたします。

委員は10名全員が出席され、傍聴人はおりませんでした。議題は3点で、1点目は「委員の選出」、2点目は「令和6年度公民館事業報告」、3点目は「令和7年度八千代市公民館事業計画及び令和7年度主催講座実施状況(8月末現在)について」とし、委員の皆様に御議論いただきました。

委員からは「主催講座について、良い講座を実施しても受け手に情報をいかに届けるかが課題であり、周知方法の工夫が必要である。」、「民間では手が付けにくい、高齢者の交通安全教室や外国人との共生など社会の隙間を埋めるような課題への取組みに期待する。」等の御意見・御要望を頂きました。

今後においても、地域の特性や市民ニーズに合った多様な講座の実施などに努めてまいりたいと存じます。

○生涯学習振興課長 生涯学習振興課から、12月11日木曜日に開催しました令和7年度八千代市生涯学習審議会について御報告いたします。報告資料4を御覧ください。

出席委員は8名で、傍聴者はおりませんでした。議事では、令和6年度で計画期間が満了した「第3期八千代市生涯学習推進計画」に位置付けた各取組についての総括評価について説明し、委員からは、評価を踏まえた今後の取組等への提案など、大変貴重な御意見をいただきました。

その他では、八千代市総合生涯学習プラザにおける次期指定管理者の指定について、令和9年度からの次期指定管理者の指定に係る概要や主な変更点等について報告を行いました。

報告は以上になります。

○川嶋委員 ただいまの報告につきまして、質問ございませんか。

○左海委員 みどりが丘第二小学校への転学に係る説明会についてお聞きします。質疑応答では、どのような質問がでましたか。

○教育総務課長 施設面で、「屋上について、児童が落ちたりしないか安全面について教えてもらいたい。」という質問がございました。

○左海委員 屋上の安全対策はどのようにになっているか教えてください。

○教育総務課長 屋上には、屋上菜園と軽運動場がございます。

屋上菜園の部分は、手すりの高さが1メートル40センチかつ横に格子がございませんので、子供が容易に乗り越えられないような形となっております。また、軽運動場につきましても、住宅側に1メートル45センチ、グラウンド側に2メートル16センチの壁を設けております。また、それぞれネズミ返しのような構造にしておりますので、児童が容易に登れなくなっております。

○石井委員 公民館まつりを開催した7つの公民館はどこになりますか。

○生涯学習振興課岡崎主幹 大和田、睦以外です。阿蘇・高津・勝田台・八千代台・村上・八千代台東南・緑が丘の7館です。

○石井委員 来場者数を教えてください。

○生涯学習振興課岡崎主幹 7館全体で約1,800人でした。

○三橋委員 公民館まつりが任意になったことで、開催周知方法など何か変更はありましたか。

○生涯学習振興課岡崎主幹 周知方法については、特に変更はありません。これまで通り、ホームページやポスターなどで周知しています。

○石井委員 柔道教室についてお聞きします。私も見学しましたが、金メダリストを目の前にして、子ども達の間に最初は緊張感が漂っていたのですが、体が温まってきたと、角田選手と楽しそうに柔道を楽しむ様子が伝わってきました。角田選手に彼女の得意技、巴投げをかけさせてもらえるというのは、子ども達にとっては、本当に一生の思い出になるイベントだったと思います。

今回は、小学生メインの約30名のイベントでしたが、せっかく八千代に金メダリストがいるのですから、これからもずっと名を残してもらいたいです。

そのためには、市民大会の柔道競技で角田夏実選手の名前を上に載せることや、角田選手へオファーをしてゲストに出てもらうことを考えてほしいです。市民大会の柔道教室は様々な世代がいるので、選手と触れ合えるだけでも、本当に良い思い出だし、大会も盛り上がると思うので、考えてもらえた嬉しいです。

○文化・スポーツ課長 ありがとうございます。今のご意見を踏まえた上で、今後の計画を考えまいりたいと思います。

○石井委員 角田選手ばかりで申し訳ないのですが、メダリストの安楽選手も同じように扱ってほしいです。彼の競技は市民大会にはありませんが、何かのイベントで彼のことも広く周知してもらいたいです。これからも引き続き大会にも出られると思うのですが、彼の活動について、市をあげて支えなければいけないと思っています。そうしたことでも、一緒に考えたら嬉しいです。

○石井委員 ニューリバーロードレースについてもお聞きします。毎年寒い中、また、今年はあいにくの冷たい雨の中、本当に職員の皆様、ボランティアの皆様、お疲れ様でした。他の市町村のマラソン大会では参加者が減っているところも多いと聞くのですが、八千代市に関しては今年の申込者は増えたとのことでした。雨のため、実際の参加者は予定より少なかったと思うのですが、市外の参加者は市内の参加者よりも多いのでしょうか。人数も増えているのでしょうか。

○文化・スポーツ課長 北海道から鹿児島県まで様々な地域から参加の申し込みをいただいております。人数に関しましては、市内申込者が1,839名、市外申込者が2,294名となっており、前回から増加傾向になっております。

○石井委員 八千代の名前が全国に知れ渡る良い機会として、今後も寒い中ではありますが、頑張ってください。よろしくお願ひいたします。

○川嶋委員 他に質問ございませんか。

質問なしと認めます。

次に、報告に入ります。

8 報 告

○川嶋委員 報告第1号及び第2号は、関連がありますので、一括しての報告といたします。事務局から報告をお願いします。

○教育総務課長 資料の2ページ、3ページを御覧ください。併せて、報告第1・2号資料を御覧ください。

報告第1号臨時代理の報告について。令和6年6月28日に八千代市議会で議決された議案第10号の契約の締結について（八千代市立大和田小学校長寿命化改修（建築）工事）中、次のとおり契約金額を変更することを市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年12月17日報告、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

報告第2号臨時代理の報告について。令和6年6月28日に八千代市議会で議決された議案第11号の契約の締結について（八千代市立大和田小学校長寿命化改修（電気設備）工事）中、次のとおり契約金額を変更することを市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。令和7年12月17日報告、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

今回の報告に係る契約の変更につきましては、いずれも、物価高騰に伴うインフレスライド条項の適用及び設計内容の変更のため、契約金額の増額をするもので、会議を招集する暇がなく、緊急を要する事項として、教育長をして臨時に代理したものでございます。

1件目の八千代市立大和田小学校長寿命化改修（建築）工事につきましては、現在「株式会社川城建設」と契約し、工事を進めているところですが、契約金額を7,725万1,900円増額し、11億4,579万1,900円とするものでございます。

次に、2件目の八千代市立大和田小学校長寿命化改修（電気設備）工事につきましては、現在「株式会社鈴木電気」と契約し、工事を進めているところですが、契約金額を2,515万1,500円増額し、2億8,035万1,500円とするものでございます。なお、今回の工事内容の変更に伴い、工期を令和8年2月28日から令和8年3月13日までに延長させていただきます。

報告は以上でございます。

○川嶋委員 ただいまの報告について、質問がございましたらお願ひいたします。

質問なしと認めます。

次に、議事に入ります。

9 議 事

○川嶋委員 議案第1号八千代市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について、を議題といたします。事務局から、提案理由の説明を求めます。

○教育総務課長 資料の4ページを御覧ください。併せて、議案第1号資料を御覧ください。

議案第1号八千代市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について。八千代市教育委員会公印規則の一部を改正する規則を次のように制定する。令和7年12月17日提出、八千代市教育委員会、教育長、嶺岸秀一。

提案理由といたしましては、令和8年4月1日に開校を予定しております、八千代市立みどりが丘第二小学校において、同校名で発する文書及び同校校長名で発する文書に用いる公印を新たに定めるため、規則を改正するものです。内容といたしましては、議案書の下段にあります3つの公印を新たに定めるもので、御承認をいただきたいものでございます。

説明は以上となります。

○川嶋委員 議案第1号について、質疑を行います。質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。

議案第1号八千代市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について、これを承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり承認されました。

○川嶋委員 本日の議事は終了いたしました。

10 閉 会

○嶺岸教育長 以上で、定例教育委員会を閉会いたします。